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Viabilità - Negli ultimi anni, il
problema più pressante da
affrontare e risolvere è quello della
“strada a mare”, cioè la strada che
da lungomare Canepa attraverso
Fiumara e collegandosi alla
viabilità della Polcevera dovrebbe
liberare le nostre strade dal traffico
pesante. Il C.d.C. si è mosso con
forza a partire dalla seduta tenutasi
in via Molteni, ed esercitando tutte
le pressioni sul Comune,
Provincia, FFSS, ANAS, Autorità
Portuale e Regione. Su questo
qualche novità comincia a
intravedersi: l’accordo con Riva
sulle aree contese è stato
raggiunto; ma tra  bonifica e
ricostruzione occorreranno ancora 4 o 5 anni almeno; per questo
abbiamo riproposto un by pass che da Lungomare Canepa - passando
dietro la Fiumara - sfoci sul ponte Pieragostini. Tale progetto sarebbe
realizzabile a costo accessibile ed in tempi più brevi (1 o 2 anni). Ciò
anche in previsione dei grandi progetti: gronda, terzo valico e
riempimenti del porto e delle prevedibili loro conseguenze in termini di
traffico pesante sulla nostra circoscrizione.
Sui posteggi in corso Scassi, il C.d.C. ha approvato un ordine del giorno
con il quale chiede alla Giunta la revoca della delibera, e il rispetto dei
pareri più volte espressi dal C.d.C.
A nostro avviso possono percorrersi altre soluzioni quali ad esempio
quella del disco orario, e comunque senza oneri per i cittadini.
Per quanto riguarda le strade pedonali è auspicabile la loro
realizzazione, ma prima occorre risolvere il problema della realizzazione
delle grandi infrastrutture legate alla viabilità.
Assistenza e servizi sociali - È alle porte l’apertura del “palazzo della
salute” a Fiumara. Un centro modernamente attrezzato, che fornirà più
servizi e di maggiore qualità. via Molteni verrà chiusa. Grazie all’azione
della maggioranza del C.d.C. siamo riusciti a conservare la struttura di
via Don Minetti per i servizi più importanti come il CUP, prelievi,
ambulatorio infermieristico ed eventualmente altri che speriamo si vada
ad aggiungere, soprattutto tenuto conto dell’età media della popolazione
locale.
Riguardo l’assistenza, il C.d.C. si è impegnato soprattutto sull’assistenza
agli anziani, in particolare sulla necessità di aumentare quella a
domicilio. È necessario, e su questo c’è il nostro impegno, una maggiore
integrazione tra servizi sociali e distretto sanitario, giacché i problemi
affrontati si intersecano e richiedono spesso un intervento integrato. Si
è anche deciso di assegnare in gestione all’AUSER il Centro sociale di
via Anzani.
Il SERT è un servizio necessario, ma deve svolgere la propria attività
senza portare disagio alle zone circostanti. È per questo che abbiamo
chiesto che si estenda l’orario di apertura in modo da evitare
concentrazione degli utenti nelle vie limitrofe.
Cultura - il Presidente e il coordinatore della commissione, Agostino
Calvi, potranno esporre meglio di quanto possa fare io, le iniziative
prese, ed i progetti futuri della Circoscrizione.
Sul termine Centro Ovest ha carattere del tutto burocratico; un ritorno
alla indicazione delle due denominazioni, Sampierdarena San Teodoro,
conferirebbe forse maggiore identità.
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Viabilità - Non v’è dubbio che il
traffico a Sampierdarena  sia ormai
un problema serio e preoccupante
e non  vi è pure dubbio alcuno sul
fatto che la tanto invocata  strada a
mare possa risolvere il problema e
sia pertanto condivisibile a patto di
collegarla con l’arteria di
scorrimento “lungopolcevera”, verso
Cornigliano. Va anche detto però
che i problemi della viabil ità
possono essere risolti migliorando
il servizio pubblico e favorendo l’uso
di mezzi alternativi come ad
esempio la bicicletta; in merito il
Club Amici della bicicletta ha già
formulato diverse proposte; sono poi
favorevole alla realizzazione di piste
ciclabili che non significhino però
“ghettizzazione” del ciclista; bisogna
poi  fare maggiore ricorso al
trasporto pubblico con filobus e
auspico una linea che vada oltre
Sampierdarena e arrivi fino a Sestri
e oltre; il che significa trasporto
pubblico “pulito”; sono poi
decisamente contrario sia come
gruppo politico (Verdi) sia come
Consigliere della Circoscrizione, al
silos per box nei giardini Pavanello
e peraltro lo stesso Consiglio di
Circoscrizione ha dato parere
contrario (in proposito lo stesso
Presidente Minniti ha dichiarato che
il progetto è definitivamente
tramontato e sepolto perché l’area
sulla quale si interverrà per la

creazione di posteggi è quella
dell’AMT di via Reti – n.d.r.);
concludo questo argomento
auspicando una completa
riqualificazione dell’asse via Daste
- via Rolando, per riportare agli
antichi splendori quella che
anticamente fu l’arteria principale di
Sampierdarena.
Assistenza e servizi sociali  -
Anziani: un problema grave che va
in ogni caso affrontato con coraggio
e decisione; la soluzione è
semplice: meno individualismo e più
socialità; vivere maggiormente
insieme uguale meno solitudine; sul
problema poi dell’assistenza
sanitaria, non c’è dubbio che i
servizi sanitari esenziali vadano
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decentrati; pensiamo al disagio di
chi deve spostarsi da San Teodoro
per andare ora in via Molteni e
domani alla Fiumara e dunque
decentramento con piccoli centri
medici e un solo grosso “polo”;
accentrare tutto su San Martino o
su altri grandi centri è
disumanizzante; SERT: è il minimo
che in questo momento si possa
fare.
Cultura - Abbiamo fatto tanto (il
Consigliere Costa – FI – ha criticato,
l’attività del Consiglio in questo
campo, perché fatta di piccole
cose”); voglio ricordare tra le tante
iniziative, la visita alla Chiesa della
Cella, alla Villa Centurione che sarà,
replicata il prossimo 28 Novembre
con un gru animazione teatrale, alla
Villa Bellezza e prossimamente
visiteremo il Ninfeo delle
Franzoniane; abbiamo poi un
progetto di rivalutazione
architettonica del “500 e 600” e
colgo l’occasione per rendere noto
che a Natale, a Granarolo, ci sarà il
Presepe vivente e un concerto di
orchestra  di pizzico e infine, più
avanti, una mostra delle opere del
nostro Dante Conte, con la quale
vorremo ricordare Sampierdarena
quale era tra l’800 e il 900,
l’importanza dell’industria del lavoro
in quel tempo a Sampierdarena,
Manchester dei “tempi eroici”.
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Viabilità – Premetto che rispondo
ai vostri quesiti a titolo personale.
Per quanto riguarda la viabilità della
nostra Circoscrizione sono del tutto
condivisibili le argomentazione che
ha esposto il  consigliere Marotta.
Aggiungo che il Consiglio di
Circoscrizione deve accelerare i
tempi facendosi carico di porsi
come interlocutore tra istituzioni
competenti, l’Autorità Portuale e
cittadinanza. Rischiamo infatti che
la viabilità che unisce la zona di
Sampierdarena al Ponente resti
completamente bloccata, con
conseguenze veramente preoccu-
panti  anche per l’aggravamento
dell’ inquinamento acustico e
atmosferico. La realizzazione della
nuova strada a mare assorbirebbe
una parte di traffico derivante anche
dai futuri insediamenti di nuovi uffici
nell’area della Fiumara.
La situazione parcheggi è tragica ed
è vissuta e sopportata da tutti i
residenti o da persone che per
necessità transitano nella nostra
Circoscrizione. Per quanto riguarda
i parcheggi a pagamento nella zona
antistante l’Azienda ospedaliera
Villa Scassi, ultimo problema in
ordine di tempo, ripeto che
l’Assessore al Traffico ha portato
avanti l’ordinanza nonostante il
parere  contrario della Circoscri-
zione. Nella prima seduta del
Consiglio del mese d’ottobre è stata
approvata una delibera con la quale
si chiede la sospensione del
provvedimento da parte dell’Asses-
sore competente fissando un
termine di trenta giorni per dare
pubblico avviso ai cittadini sugli
sviluppi inerenti tale problematica.
Per quanto riguarda la pedona-
lizzazione di alcune strade sono
d’accordo per il fatto che le persone

potrebbero riappropriarsi del
piacere di passeggiare, magari
rinunciando all ’uso dell ’auto,
prestare attenzione ai negozi.
Potrebbe rappresentare un tentativo
di rivitalizzare un tessuto urbano
che ad oggi si presenta molto
sfilacciato.
Assistenza e servizi sociali - I
vantaggi di concentrare alla
Fiumara il polo diagnostico sono
subordinati: a una viabilità che
permetta in tempi ragionevoli di
raggiungere gli Ambulatori con
adeguati mezzi pubblici; al
mantenimento della struttura
sanitaria di via Don Minetti per la
zona di San Teodoro; ad un
incremento  di struttura a servizio
della parte coll inare di
Sampierdarena.
Per quanto riguarda i servizi sociali
è importante considerare il bisogno
dei cittadini anziani che hanno
necessità di fruire di servizi
assistenziali sanitari e di altri anziani
che possono gestire autonoma-
mente il quotidiano ed hanno
necessità di supporti sociali.
Da non dimenticare poi che la
solitudine negli anziani diventa una
situazione che può generare uno
stress di gran disagio, facilmente
riscontrabile ogniqualvolta che ci
avviciniamo a trattare quest’argo-
mento. Nonostante gli sforzi e
l’impegno della Circoscrizione e del
Distretto Sociale dobbiamo lavorare
ancora per fornire punti di
riferimento all’ascolto, alle richieste
dei nostri concittadini. In
Commissione Servizi alla Persona
lavoreremo per rendere visibile il
censimento degli anziani peraltro
già programmato a suo tempo.
Importanti restano in questo campo
le iniziative che migliorano e

facilitano o instaurano l’aggrega-
zione delle persone. Un esempio
potrebbe essere l’attività svolta dal
Centro antistress, iniziativa su mia
proposta ed accolta favorevolmente
dal Consiglio di Circoscrizione nel
1999 come solo incontro culturale;
vista la grandissima adesione,
trasformata successivamente in
incontri periodici e sistematici. Ad
oggi riscuote grande interesse e
partecipazione.
Il SERT ha portato problemi a
Cornigliano. Sono d’accordo con il
consigliere Marotta su una
maggiore  flessibilità delle fasce
orarie.
Cultura - Le iniziative svolte ad oggi
hanno avuto un buon successo.
Aggiungo che ho presentato una
proposta per un programma tipo
Educazione alla persona
comprendente una serie d’incontri
culturali anche con gli stranieri al
fine di giungere a momenti
d’aggregazione cittadina.
Alla dicitura “Circoscrizione II
Centro Ovest” preferisco la dicitura
Circoscrizione  “Sampierdarena e S.
Teodoro”.
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